

Toda la correspondencia de carácter literario a nombre del director. No se devuelven los originales.

Precios de suscripción una peseta al mes. Los pagos se verificarán adelantados y por trimestres.

## DIARIO DE TORTOSA

Año III

Miércoles 9 de Abril de 1902

Núm. 389

### El Dios de otro tiempo

Napoleón estaba en el apogeo de su poder, y nada resistía a sus victoriosos ejércitos. Pío VII, destronado y despojado de todo, yacía prisionero en Fontainebleau. Agobiado por la edad y los disgustos, sufría dura cautividad con la abnegación de un santo y la resignación de un mártir. Oraba una noche cuando el Emperador entró de improviso en su aposento.

—Dispensadme, Santísimo Padre—dijo—si os distraigo de vuestras augustas meditaciones; pero el tiempo urge. Es indispensable la paz entre el Emperador y el Papa. Suponiendo que habéis meditado bastante mi proposición de ayer, espero me digáis si corresponde a vuestro interés.

—A mi interés personal, podrá ser; pero a los deberes del Papa, eso no.

Napoleón quería que el Sumo Pontífice aceptase una renta anual de dos millones, renunciando para siempre el patrimonio de San Pedro (los Estados Pontificios).

El invicto Papa añadió: —Antes moriré que cargar mi conciencia con este crimen, con tal infamia.

Recordóle entonces el Emperador todo cuanto había hecho en Francia a favor de la Religión y le rogó que no fuese ingrato y que aceptase sus condiciones. El Padre Santo se mostró inquebrantable.

Cansado de ver tanto valor y tal fortaleza de espíritu en un débil anciano, y furioso por hallar quien se le resistiese, Napoleón exclamó:

—Basta ya, Sr. Papa; desecháis mi amistad y pronto experimentaréis las consecuencias y sabréis de lo que soy capaz.

—Señor—respondió el anciano—deposito vuestras venganzas a los pies del Crucifijo y dejo a Dios el cuidado de vengar mi causa, que es la suya.

—¡Vanias quimeras!—replicó el Emperador con tono despreciativo. —Ese Dios, cuya causa defendéis es una monstruosa superchería, una ilusión.

Callad, señor interrumpió el Papa mirando al cielo—Vive aún el Dios de otro tiempo.

—¿De veras? ¿Y qué esperáis de esa vija divinidad?

—Que sostendrá a la Iglesia y la defenderá hasta la consumación de los siglos.

Transportado de cólera, Napoleón dijo:

—¡Magníficas promesas!—Lo veremos. Entretanto, sabed que no estoy satisfecho del Papa, ni de la Iglesia, ni de vuestro Dios. Quizá fundaré, por mi autoridad privada, una religión del Estado que tenga por jefe, no al Papa, sino al Emperador.

—Exageráis vuestro poder, señor.

—Todo lo puedo en Europa—exclamó el vencedor de tantos pueblos.—Lo único que no puedo doblar es la terquedad de un anciano que se llama vicario de Dios. Pues bien; que muera en duro cautiverio.

—¡Tened cuidado, Príncipe, tened cuidado!—exclamó indignado el augusto prisionero.—Todos los perseguidores de la iglesia han sido destruidos, y la Iglesia permanece incólume. Perseguid a la Iglesia, estoy preso y vivo aún, a pesar de todos mis males, para ver cómo os aniquilará la mano de Dios. Vuestra medida esta colmada y sufriréis la misma suerte de todos los perseguidores de la iglesia.

Nunca había oído Napoleón palabras semejantes. Encendido de coraje salió del salón diciendo: —¡Fiad en que vuestro Dios os libre del César! Señor Papa, sufriréis todo el peso de mi indignación.

Dos años después paseábase el Emperador, pensativo, por la playa del islote de Santa Elena, donde estaba prisionero, acompañado del general Bertrand y del Conde José Rhotel, que refiere este episodio, contemplando la inmensidad del Océano, cuyas olas venían a morir a sus pies.

—¡José!—dijo Napoleón.—¿No estabas tú en Fontainebleau cuando Pío VII predijo mi destino?

—Si, señor; yo estaba allí.

—¿Lo recuerdas aún?

—Si, señor; jamás se borrará de mi memoria.

—¿Y recuerdas también las palabras del Papa?

—Oidlas, señor: "Vive aún el Dios de otro tiempo, y destruirá a los perseguidores de la Iglesia." Y el Papa añadió que Dios inutilizaría a V. M. si no cesaba de oprimir a la Iglesia.

—Así es, mi querido amigo, Dios aun vive para castigar a los que oprimen a su Vicario en la tierra.

Ojalá—añadió con tristeza pudiese decir a todos los que gobiernan naciones:—Respetad al Papa para que no os aplaste la mano

omnipotente de Dios, que protege a la cátedra de San Pedro!

Pasados algunos años, el citado Conde, ya muy anciano refería esta historia a Napoleón III y le suplicaba que no retirase sus tropas de Roma dejando a Pío IX a merced de sus enemigos, para que no experimentase idéntico fin que su tío, Napoleón III despreció este aviso amistoso y retiró sus tropas. Sabido es el desastre de Sedán, en que Napoleón, prisionero de Guillermo de Prusia, rindió su espada, perdió su Trono y fué a morir solitario, lejos de Francia, no sin repetir antes al Conde las mismas palabras de su tío:

—Mi destino es una prueba evidente de la protección de Dios sobre su Vicario.

El rey Humberto creyó tener asegurada su corona sobre el despojo sacrilego de los Estados Pontificios. Pero el Dios de otro tiempo continúa protegiendo a su Iglesia y confundiendo a sus perseguidores. Dios vela por el Pontificado, Dios romperá cual fragil caña el cetro que la oprime, y el Papa recobrará su libertad e independencia para regir los pueblos cuando suene la hora en que ha marcado su Providencia se halle cumplida toda justicia.

### Fiesta integrista

El triunfo del Sr. Nocedal por Pamplona a pesar de los esfuerzos mancomunados de tantos y tan variados enemigos, fué recibido con singulares muestras de alegría por los integristas de Madrid, que pensaron celebrar la nueva con una fiesta de familia. No pareciendo prudente realizar el propósito durante la Cuaresma, la comisión encargada de dar feliz término al pensamiento, compuesto de los señores D. Francisco de Paula Martínez, Sanz Larumbe y Alonso de Prado, de la junta de la Asociación Integrista, y Botella, García Rodrigo y Farelo, de la redacción de *El Siglo Futuro*, acordó celebrar la fiesta, ayer, primer domingo después de Pascua, cuando que fué muy bien recibido por todos nuestros amigos de Madrid.

Comenzó la fiesta con una Misa de acción de gracias que se dijo en

la iglesia de Jesús de esta corte, a las ocho de la mañana, y que estuvo concurridísima; en ella recibieron la Sagrada Comunión muchos amigos nuestros.

A la una de la tarde nos reunimos los íntegros en el salón del hotel Peninsular, donde nos sirvieron una buena comida, compuesta de cuatro platos, postres, café, licores y cigarros.

Después de la comida hubo la natural cordialidad y animación entre los concurrentes. Inició los brindis el veterano amigo nuestro, José Domingo Astiazarán, siguiéndole en el uso de la palabra los señores García (D. Roque) y Mafz, Sanchez del Campo y Botella. Por sufragio universal, y a repetidas instancias de todos, se levantó el Sr. Nocedal, quien comenzó dando gracias en sentidas palabras a la concurrencia, recordó que los católicos navarros le habían enviado a pelear contra los liberales y piden a Dios por él para que nos ilumine y le conforte en la pelea.

Haciéndose cargo de unas palabras del Sr. Botella, dijo que cuando pesaba sobre él la amenaza de ir a la cárcel, vivía, no sólo tranquilo, sino contento, porque modestamente os confieso—dijo—que no encontraba en mi vida cosa que ofrecer a Jesucristo y me halagaba sufrir algo por su causa. En párrafos vibrantes alentó a todos a mantenerse en el puesto de honor, y acabó dando dos vivas a nuestro Rey el Corazón de Jesús y a nuestra Reina la Virgen María.

Fué insuficiente la planta baja del hotel Peninsular para contener la numerosa concurrencia que asistió a la fiesta. Recordamos entre otros, a los Sres. Martínez (don Francisco), Sanz Larumbe, Alonso de Prado, Olazábal, Alonso (don Restituto), Lapaza de Martiartu, Alcocer, del Río, González de Oteiza, Fernández Voces, Donadio, López (don Andrés, don Mariano y don José), Zabala, Fábregas, García Rodrigo Nocedal (don Ramón y don Luis), Palacios, Coumer (don Antonio), Mingo y Estecha, Aulló (don Félix y don José), Suárez Villamil, Carbajosa, Lorenzo (don Braulio), Rodríguez (don Manuel), Quílez Molina (don Antonio), Quílez López (don Antonio), Quílez Faura (don Vicente y don Alfonso), Galvez, Saudoica (don Juan Manuel y don José María), Sevilla (don Adanto), Soriano (don Alejo), Borrás, Vivas, Solé (don Pedro y don José), Alcalá

## NOTICIAS BREVES

El muerto al hoyo y el vivo al bollo.

Calientes todavía los restos del académico de la lengua señor Fernández Flores ya se habla del que habrá de ocupar el sillón que deja vacante en la Academia.

Suenan los nombres de Maura, Grilo y Canalejas.

—Dicen de Barcelona:

Se nos dice que al efecto de dar á conocer el invento de la dirección aérea que don Miguel Escuder, hijo del conocido industrial del mismo nombre, acaba de demostrar prácticamente con éxito favorable ante la Junta directiva de la Asociación de Ingenieros Industriales se convocará á los demás individuos que la componen y á la prensa para las pruebas oficiales, que tendrán lugar en el local de dicha Asociación.

—Según noticias, la benemérita ha capturado en Tomelloso á una cuadrilla de bandoleros, que se dedicaba al robo. Una vez apresados éstos, han declarado que son autores de un robo, por el cual dos vecinos de aquella localidad, que son inocentes, cumplen en Céuta una condena de 13 años.

—Ha reingresado en el servicio activo y se le ha destinado al distrito de Casteilón-Tarragona, el ingeniero de segunda clase, de mon-

—La función religiosa que este año se ha celebrado en Valencia en honor de San Vicente ha sido solemne, asistiendo el gobernador, alcalde y concejales monárquicos, con maceros y alguaciles.

—Dícese que los prohombres del partido carlista han recibido un importante documento de don Carlos, encargándoles que desmientan todo rumor sobre agitación carlista. Añade que tales rumores solo tienden á causar grave daño al radicalismo.

—Comunican de París que se ha inaugurado la Exposición de Bellas Artes para artistas españoles. Concurrieron muchos, entre ellos Benlliure, Sala, Blay Madrazo y otros. Los parisienses hacen grandes elogios de las obras de nuestros paisanos.

—Abierto el testamento del literato Fernanflor, recientemente fallecido, resulta que deja la mitad de su fortuna al director de *El Liberal* don Miguel Moya, y la otra mitad al administrador.

—El jefe de los republicanos de Palma ha sido llevado á los tribunales por el general gobernador por injurias de palabra y de hecho en una entrevista que ambos celebraron.

—Telegrafian de Pretoria que se han unido á los boers diez mil hombres procedentes del Cabo.

—Dice "El Correo Español," de Méjico, que el matador Fuentes

trae ganados más de cuarenta mil duros y que Mazzantini no bajará de veinticinco mil duros lo ganado en su excursión por América.

—El General Primo de Rivera apremia al gobierno para que acepte cuanto antes un debate que se propone plantear sobre responsabilidades de la guerra en Cuba y Filipinas.

¿Y que va á decir ese primo?

—Labra en el Senado ha reclamado la intervención de la enseñanza privada en los Consejos de Instrucción pública y declara que la expulsión de las Ordenes religiosas sería una arma de dos filos, porque el día de mañana se podría expulsar á otras sociedades.

Vamos, que Romanones habrá de declarar inviolables todas las sociedades, incluso las anarquistas, después de darles la puntilla á las religiosas.

—Los periódicos publican una estadística de las bajas ocurridas en el ejército inglés desde el comienzo de la guerra, que arroja un total de 21.536 muertos.

—Telegrafian de Bruselas que han llegado allí los diputados señores Lerroux, Soriano y Blasco Ibáñez, instalándose en un hotel.

Probablemente el Gobierno belga prohibirá el mitin que intentaban organizar allí.

—En el ministerio de Estado han desmentido la noticia publicada por la prensa de Italia de que España haya arrendado al gobierno alemán, por 99 años, la isla de Fernando Póo.

—Las tropas turcas han destruido dos iglesias cristianas cerca de Sentari,

Témese represalias por parte de los cristianos, que se muestran irridadísimos.

—Dícese que ha llegado á Ibiza una persona encargada de efectuar pruebas de telegaffa sin hilos.

—Telegrafian de San Petersburgo que el Ayuntamiento de Moscou ha votado un crédito de 75.000 rublos para la recepción de Mister Loubet.

## Corrida real

La Sociedad abolicionista de las corridas de toros, establecida en Barcelona, en razonado escrito pidió al Alcalde de Madrid que se excluyeran del programa de festejos las corridas, con motivo de la coronación del Rey.

Del caso que se le ha hecho á la citada sociedad taurófila da idea el siguiente telegrama que desde Madrid envían á un diario de la Capital del Principado.

"La Comisión provincial, de acuerdo con lo que aprobó la Diputación de Madrid, ha ultimado las condiciones del espectáculo taurino que se ha de celebrar el día 13 de Mayo con motivo de la coronación de D. Alfonso.

Galiano, González de Alaiza, Torralba, Claramunt, Mateo de Gilber, Botella, Abad (don Miguel), Topete (don José Iguacio), Lafuente, Jonfría, Cas Heras, Barragán, Manzanedo, García (don Roque), Farelo, San Román (don Miguel y don Manuel), Sebastián, Itarte, Bertodano Maeste, Amusátegui, Torralba, Sánchez del Campo, Clairac, Vivas, Zazo, García Morell, Valle (don José y don Agustín), Maíz Ordóñez, Solado, Carbajosa, Santiago, Necedal y otros que no sentimos recordar.

Todos los asistentes firmaron entusiasta telefonema á los católicos navarros, brineando por la unión católicos en Cristo y para Cristo.

Así sea.

(De *El Siglo Futuro*).

PARÍS  
TAL COMO ES

¡París! ¡La Babilonia moderna! ¡El cerebro del mundo! como la llamaba Victor Hugo. ¡La capital de las capitales! como la llaman, á pesar de su orgullo británico, los ingleses en contraposición al nombre que dan á su Londres de capital de las capitales. ¡Cuántas son las calumnias que llueven sobre esta ciudad privilegiada, de las cuales nos hacemos cómplices, por rutina, hasta sus más fervientes admiradores! Y sin embargo, ¡cuán

En la imaginación del que nunca lo ha visto, ó del que lo ha visitado superficialmente, es París el foco de universal corrupción, el centro de todos los placeres ilícitos, el templo del vicio por excelencia, y la sede del descreimiento.

Y todo esto es rigurosamente exacto. Pero se trata del París exótico, del París de los extranjeros, de la feria perpetua á que acuden los desocupados de todo el globo, tan cargados de oro como ligeros de escrúpulos, y que llevando la prostitución consigo, prostituyen y manchan todo lo que tocan. En cambio, el París de los parisienses, la industriosa colmena donde los indígenas fabrican la más dulce miel intelectual del mundo, la ciudad laboriosa y artística entre todas, es lo opuesto á lo que pregona su mala reputación.

París, despojado de las dos lepras que le corroen, los parásitos cosmopolitas y los politicastro nacionales, casi todos ellos, con rarísimas excepciones, acudidos de apartadas provincias, es una ciudad sana, moral y materialmente trabajadora, honrada y ¡quién lo diría!, hasta creyente.

Si no lo proclamasen, con evidencia que desafía á toda discusión, los tres mil y pico de Institutos admirables que aquí mantiene el celo de los católicos, si no corroborase ese aserto la innumerable serie de obras pías que aquí prosperan, y que constituyen de París el primer centro religioso del orbe,

que hasta á Roma superaría si no fuese por las Congregaciones inseparables de la Santa Sede, bastaría para probar esa verdad el espectáculo de una Semana Santa en las orillas del Sena.

No se suspende en París el tránsito de carruajes, ni se adoptan las otras medidas exteriores tradicionales el Jueves y Viernes Santos, en poblaciones de menor extensión, y que aquí serían materialmente imposibles, pero sin necesidad de esas señales externas, basta salir á la calle uno de esos dos días para recibir la impresión de que se recorre una ciudad que está de luto, por cualquier barrio que se transite.

La concurrencia á los templos es extraordinaria. No hay iglesia, desde la catedral hasta la más modesta capilla, donde no se cuenten por centenares las personas que no pueden asistir á los oficios más que desde la calle por falta de sitio.

Las comuniones en Semana Santa, ascienden á cientos de miles en proporción, relativamente al vecindario, que no puede ser superada por ciudad alguna. Las visitas á las Estaciones exigen, en las iglesias más concurridas, la intervención de brigadas de agentes de policía para mantener el orden á la entrada y á la salida, y son muchas, muchísimas, aquellas en que es preciso hacer cola por espacio de media hora para llegar á la puerta.

Los periódicos librepensadores, atribuyen esa aglomeración de gente á la curiosidad. ¿Curiosidad de qué?

Porqué es de advertir que hay en Francia, y singularmente en París, una radicalísima diferencia de los monumentos españoles, diferencia que la misma palabra empleada define y pinta gráficamente.

El monumento se llama aquí *Reposon*.

Y así como á la palabra monumento va aneja la idea de decoración, de accesorios plásticos, de detalles artísticos fastuosos, la palabra *reposoir* evoca imágenes de severa sencillez, de reposo triste, de desnudez.

En efecto, nada más sencillo, nada más modesto, nada menos decorativo, que las tumbas del Redentor en París. Sólo la de la Magdalena ostenta un humilde transparente en que está pintada la Cena, y eso ya parece á los franceses el colmo del lujo, y allí sí que van algunos por curiosidad. Pero todas las otras son tumbas, simplicísimas tumbas, escondidas casi siempre en la capilla más apartada del templo, con pocas, muy pocas luces alrededor, y muchas, muchísimas flores y plantas encima. Eso es todo. Nada de sayones, nada de soldados romanos, nada de atributos de la Pasión, nada de esas fábricas arquitectónicas que son la gala y el orgullo de los monumentos españoles.

Se lidiarán ocho toros: dos de ellos á la portuguesa: cuatro á la española y otros dos con división de plaza.

Entre los aficionados el programa ha causado mala impresión, diciéndose por muchos que es impropio de una fiesta de esa importancia y que á poco más debieran anunciar á las Señoritas toreras y á Don Tancredo.

**CRONICA**

El próximo número del *Boletín Oficial Eclesiástico*, que seguramente aparecerá á últimos de semana, publicará, según nuestras noticias, el edicto de convocatoria para oposiciones á curatos con el fin de cubrir las numerosas vacantes existentes entre las parroquias de la Diócesis.

—Nuestro apreciable amigo el Rdo. D. Vicente Colomer ha obtenido, mediante brillantes oposiciones, la plaza de beneficiado Salmista de la santa iglesia Catedral de Segorbe.

Enviamos nuestra más cumplida enhorabuena al Sr. Colomer por el merecido triunfo que acaba de alcanzar

—El día 4 á la una y media volcó en el sitio conocido por la Alameda, un coche de los que hacen el servicio diario entre Burriana y Castellón.

A consecuencia del vuelco de referencia resultaron con heridas graves Bautista Moliner Martí y menos graves María Gracia Gil Colonques, Enrique Ribelles Torres y María Vicenta Rios.

—En la secretaría de la junta provincial de instrucción pública de Castellón se han recibido los títulos de las maestras en propiedad de párvulos de los pueblos de San Mateo, Villarreal y Borriol

—Se forma sumaria por las averías que el vapor *Ciudad de Tortosa* ha causado en la playa de *San Jaime* á la falua *Atrevida*.

—Desde hace unos dias trabajan 50 hombres en la *Refinería de San Luis* para la fabricación del azúcar de remolacha, lo cual, como es consiguiente, contribuye á mejorar el estado del país.

Anúncianse nuevas edificaciones, y en previsión de ellos, la fábrica del señor Anguera tiene ocupado numeroso personal.

Lo celebramos.

—Aconsejamos á los desgraciados contra quienes se haya dictado recientemente condenas, que se conformen con las sentencias que se les hayan dictado y se abstengan de presentar recursos de apelación que les incapacitarían para ser comprendidos en el indulto amplísimo que ha de otorgarse con motivo de la coronación de S. M. el Rey don Alfonso XIII.

Los que deseen disfrutar de los beneficios del indulto, deben avisarse con sus abogados para desis-

tir de los recursos de apelación que hubiense proyectado presentar.

—El viernes próximo dará comienzo en la casa de San José de Roquetas una tanda de ejercicios espirituales para Sres. Sacerdotes.

—Cumpliendo la guardia civil las órdenes de la superioridad con un celo y una actividad dignas de elogio, hace largas y repetidas visitas á los casinos, círculos de recreo y cafés donde presume que se pueda jugar á los prohibidos ó que sin ser prohibidos se jueguen importantes cantidades.

—Ha sido designado para practicar un reconocimiento facultativo en Bot, el médico del regimiento de Almansa D. Augel Soler Cañellas.

—Se ha presentado en el Tribunal Supremo, un recurso de queja contra la Audiencia de Tarragona por el Sr. Painous vecino de Tortosa.

—La *Gaceta* publica un real decreto en el que se declara que no ha debido suscitarse una competencia entre el gobernador civil de Tarragona y el juez de Gandesa con motivo de un litigio acerca de una finca situada en un monte comunal de dicha ciudad

—Se anuncia la adjudicación de doce coches de 2.000 pesetas y dos de 1000 que con destino á una determinada Comunidad religiosa de vida y dedicada á la moralización y enseñanza, se han de adjudicar el día 1.º de mayo próximo, entre las jóvenes que lo soliciten y reúnan las condiciones siguientes:

- 1.º Ser hija legítima y tener más de diez y ocho años y menos de treinta y cinco.
- 2.º Saber leer, escribir y cuentas con perfección.
- 3.º Haber observado siempre buena conducta y gozar de buena salud y no haber sido religiosa en otro Instituto.

Las que deseen ser agraciadas se dirigirán con instancia escrita de su propia mano manifestando lo que saben, ó si tienen algún título académico, al M. I. Sr. D. Francisco de Asís Méndez, canónigo de la santa Iglesia Catedral de Madrid, calle de D. Martín, 72, antes del 28 de abril, quien les enterará del Instituto á que están destinados los dotes, para que si es de su agrado le remitan los documentos necesarios y entrar en concurso.

La adjudicación se avisará oportunamente á las agraciadas.

**Variado**

**Memoria prodigiosa de León XIII**

León XIII es una de las inteligencias más sabias y más cultivadas que se pueden encontrar.

Es grandemente entusiasta por

Dante y sabe de memoria toda *La divina comedia*.

Hace ya algunos años, Mons. Lenti, uno de sus Camareros particulares, presentóle una edición antigua y muy rara del gran poeta florentino, que habia adquirido para la Biblioteca del Vaticano.

León XIII le felicitó por la adquisición, y después le dijo sonriendo:

—Os voy á recitar desde el principio hasta el fin toda *La divina comedia*. ¡A ver si me engaño!

El prelado indicó numerosos pasajes sacados al acaso de los diferentes cantos del poema.

El Papa nunca se equivocó. De vez en cuando de detenía para apreciar la belleza de ciertos versos, continuando después sin esfuerzo la recitación.

¡Prodigiosa memoria!

**Progreso del Catolicismo en los Estados Unidos.**

Escribe un furioso anticatólico, cuyo nombre ignoramos, pero cuyas palabras vemos citadas en un apreciable colega. Las traducimos para edificación del lector:

“No hay ahora más que tres periódicos en los Estados Unidos, dedicados á hacer la guerra al Papado, mientras que pocos años há subían éstos á más de 5000. Probablemente tenemos en la actualidad solo cinco ó seis hombres y mujeres que consagran su vida á la causa de la libertad protestante. Se están edificando en todas partes conventos é iglesias papales...”

Esto demuestra bien á las claras los grandes progresos del catolicismo en la América del Norte.

**Telegramas**

**Peticion de los libertarios**

París 8.—El periódico *L'Aurore* publica una carta dirigida por los detenidos en la cárcel de Barcelona al mitin franco español celebrado en París, en la cual exponen los firmantes de dicho documento que no son reformar políticas lo que reclama el proletario revolucionario, sino la emancipación de los obreros con la expropiación del capital y el reparto de la riqueza en general.

**La comisión de Presupuesto**

Esta tarde se ha constituido la comisión de presupuestos del Congreso, nombrando presidente al señor Puigcerver; vice presidente al Sr. Federico; secretario al Sr. Rius y vicesecretario al Sr. Ortueto.

**El eterno infundio**

Circulan insistentes rumores del Pamplona de que en la villa Burguete, próxima á la frontera francesa, se introducen armas para los montañeses.

Se relaciona la introducción de dichas armas con la supuesta intencion carlista.

Solo trasmito esta noticia como simple informacion, pues en Navarra no existe agitacion alguna y menos carlista.

**Más noticias**

El rey de Bélgica ha salido precipitadamente de Biarritz para Bruselas, en vista de las malas noticias que ha recibido de la enfer-

medad de la reina, que está agonizando.

—Un telegrama de La Haya anuncia que Mr. Kuyper ha regresado de nuevo á Holanda.

—Las escuadras francesa y rusa cruzaron ayer las aguas del Argel, en direccion á Cádiz.

—La prensa de Viena anuncia que Austria é Italia han suscrito ya el tratado por el que queda subsistente la triple alianza.

Italia ha querido desvanecer con su firma la desconfianza que existía en este punto.

**Religiosas**

Día 9 San Ezequiel profeta y mártir.

**Cultos**

Catedral. 9 misa conventual. Sagrario. Hora Santa con exposición y meditación á las 6 menos cuarto de la tarde.

San Juan. Continúa el solemne novenario al Sagrado Corazón de Jesús, 6 y 1/2 misa rezada en el altar del Delfico Corazón. Tarde á las 6 exposición y ejercicios del día con sermón por el Rdo. Luis Baylina de la Compañía de Jesús.

**AVISO IMPORTANTE**

**GRAN SASTRERIA "El Progreso,"**

El dueño de este establecimiento participa á su numerosa clientela y al público en general, que acaba de recibir un gran surtido de generos propios para la temporada de verano, de las mejores fabricas de Sabadell.

**Alta Novedad y baratura.**

Existencia permanente, en generos para trajes negros de vestir, como son, Tricots, Estambres, Jergas Vicuñas, Armures, Alpacas, Driles, todo á precios muy reducidos.

**Especialidad en la medida.**

No comprar sin antes visitar esta casa, que es la más antigua en su clase y la más económica en precios.

Sastrería "El Progreso," 7 y 9 Carbó - 7 y 9 - Tortosa

**Señoras Profesoras de Música**

**Gratis Catalogos Ilustrados de pianos, armoniums y acordeones. Precios económicos**

NOTA: No confundir con los instrumentos (productos puramente comerciales) construidos expresamente para la venta á plazos.

MARASSÉ.—Barbará, 2.—BARCELONA

**PERSIANAS** En el acreditado Establecimiento de la Sra. Vda. de Marqués acaba de llegar un gran surtido de Persianas de todas clases y colores á precios muy económicos.

En el mismo establecimiento se repintan y componen las usadas.

Mercaderes núm. 5, vulgo Carmen.

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa

# PRODIGIOSAS PILDORAS

VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

Distinguido con Medalla de Oro de primera clase

Estas pildoras puramente vegetales purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de separar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan, indigestiones y de todas las miserias que provienen de este principio visioso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes: hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándolo de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes pildoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen de clinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, sin sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar á un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar á ser funestas si no se combate el mal con prontitud, acudiendo á las

## MILAGROSAS PILDORAS VITALES DE REVERTER

Estas pildoras se venden en cajas al precio de **1 peseta 50 céntimos** cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Depósito en Tortosa Botica Drogueria de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinaroz Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Valencia Botica de Vda. de Besalduch, bajada de San Francisco, Burceloua Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Reverter en donde se siruiran pedidos al por mayor y menor pudiendose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.

## ¡INCREDIBLE VERDAD!

Única y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre á su coste. Objetos de oro de ley garantizados, con hermosísimos brillantes, químicamente perfectos, de más valor por su constante esplendor y limpieza que los verdaderos. Composición de luz, dureza, lapidación perfecta, imitación maravillosa.

5.000 pesetas

se regalan á quien distinga estos brillantes **Alaska** de los legítimos. Gran Premio en la Exposición de París.

- Anillo para caballero, oro y brillante. 50 pesetas
- Idem para id., brillante muy grueso. 100 "
- Alfiler idem id. 25 "
- Alfiler idem id. (brillante muy grueso). 50 "
- Anillo para señora ó señorita, idem id. 25 "
- Pendientes (par) para señorita, idem id. 25 "
- Idem para señora, idem id. 50 "
- Idem para id. (brillantes gruesos). 100 "
- Idem para niñas (verdadero regalo). 25 "

Se envían franco de todo gasto, por correo, en cajitas certificadas y declarada mercancía para toda España é Islas

No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada ó valor declarado.

Envíese la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo. No se hacen descuentos. No se conceden representaciones ni se envían catálogos, dibujos ni muestras.

A todo comprador que no se conforme con la mercancía se le devolverá inmediatamente su importe. Dirigirse al representante general y único de la Sociedad **Oro y Brillantes**, AM: Alaska G. A. Buvas, Corso Romana 104 v 106 Milán (Italia).

## QUO VADIS...?

EDICION EXPURGADA

Precedida de una Carta-Prólogo del Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo de Sevilla.

Precio.— 2 pesetas en rústica y 3 idem en tela.

LIBRERIA VOLTES.—TORTOSA

Gastos de correo á más.

## NO MAS CANIS

Para devolver al cabello su primitivo calor, sin peligro alguno para la salud, merece la preferencia de

todas las personas de buen gusto el **Agua de Montserrat**, acreditada preparación que después de una larga experiencia se ha impuesto por su bondad, por su limpieza y por su economía. Precio: **DOS PESETAS FRASCO.**

De venta en la **Farmacia de Monner.—Tortosa.**

## LA PRESERVATRICE

Fundada en 1861

La más antigua sociedad de seguros contra los accidentes Autorizada en España de conformidad á la ley de 31 de Enero de 1900

en 31 de Diciembre de 1901

800.000 siniestros liquidados

INDEMNIZACIONES PAGADAS

Sesenta y cuatro millones de francos

Principales operaciones de la Compañia

Seguros colectivos.—Seguros agrícolas.—Seguros contra los accidentes causados á Terceros.—Seguros individuales — Seguros contra los accidentes de caballos, coches y automóviles.—Seguros contra los accidentes de caza y de bicicletas.—Seguro de los cuerpos de bomberos.—Seguro de farmacéuticos.

Agente en Tortosa y su comarca, **Gastón Delamotte**

DISPONIBLE

## INIMITABLE AGUA DE AZAHAR



MARCA **La Giralda**

Es el remedio más eficaz para combatir con éxito seguro todos los padecimientos nerviosos y del corazón.

De venta en Tortosa: **D. Enrique Carpa.**

